
油尖旺區議會 

區議會 

關注區內舊式樓宇安全隱憂問題 

背景 

  大角咀福澤街24-26號一幢舊式樓宇於2019年5月6日早上八時多發生火警，起火原因梯間雜

物起火，而起火火頭至少有兩個，鑑於上述樓宇正在收購中，僅餘下數戶仍有住客居住，事件令到

有些住客非常擔心人身安全問題，令舊式樓宇的安全問題再一次受到關注。 

  舊式樓宇遍佈全港各區，本區內的舊式樓宇，過去亦發生多次收購中的「三無大廈」發生火警

事件，另外，空置單位被非法入侵接連發生，衍生非法接駁喉管、電力、「三無大廈」管理問題及

消防安全情況等亦十分惡劣，雜物胡亂棄置，當火警發生時大廈沒有足夠的消防設備應付，令逃生

途徑狹窄也令大廈住客沒有足夠空間逃生，為舊樓居民帶來滋擾及不安。 

  居民亦反映區內街道亦鮮見有警員巡邏，治安情況令人憂慮，居民人心惶惶。 

建議及要求 

1. 請問警方對上述火警調查進展如何？

2. 請問消防處到場救熄火種後，有否發現起火原因？

3. 要求在以上樓宇外的電燈柱加裝CCTV，以防止同類事件再次發生。

文件提呈 

  文件提呈於2019年5月30日油尖旺區議會區議會上討論，請警務署、民政處及消防處代表出席

回應。 

提呈人：鍾澤暉、蔡少峰、劉柏祺 

二零一九年五月十四日 
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